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К 85-летию Е. Евтушенко 8

О деятельности благотворительного фонда «Отечество» 
читайте НА СТР. 3

«Благотворительность – не дань моде, а 
состояние души», – считает учредитель 
первого в Усть-Кутском районе благотво-
рительного фонда «Отечество», депутат 
районной  думы, директор ООО «Леналес-
сервис» Александр Викторович Душин.
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Славный юбилей
4 июля поздравления с 90-лет-

ним юбилеем принимала труже-
ница тыла Марфа Алексеевна  
Сивокина. С пожеланиями креп-
кого здоровья и долголетия  
к ней приехали заместитель  
мэра по социальным вопросам 
Е.А. Кузнецова, начальник депар-
тамента управления социальной 
защиты населения Л.Э. Кузьма и 
представитель районного совета 
ветеранов А.А. Дюбарова. 

Своих гостей Марфа Алексеевна 
узнавала по голосу – в последнее 
время глаза стали подводить – все-
таки ей пришлось прожить трудную 
жизнь. Юность Марфы Алексеевны 
была омрачена войной. В 1943 году 
их семья переехала в Жигалово. От-
туда по достижении 16 лет девушку 
отправили на строительство затона 
ниже Киренска, потом на заготовку 
дров на Маму. 

Времена были сложные, зимы 
лютые, голодные. Сейчас, вспоми-
ная свою молодость, Марфа Алек- 

Усть-кутские волейболисты заняли все призовые 
места на соревнованиях в Северобайкальске

Национальный праздник Сурхар-
бан широко отмечается в Республи-
ке Бурятия. Накануне в Северобай-
кальске прошли соревнования по 
волейболу, приуроченные к этому 
празднику. Усть-Кут представляли 
четыре команды: мужская сборная 
«Бирюса» и 3 женских: «Искра», 
«Спектр», «Бирюса».

Это спортивное мероприятие  
проходит уже не один десяток лет, 
каждый раз съезжаются команды из 
разных уголков Иркутской области. 
В этом году у соперников устькутян 
не было шансов – наши команды за-
брали все призовые места. 

По приезду домой спортсмены 
возобновили тренировки – до конца 
лета им предстоит еще не одна по-
ездка на соревнования. 

Покорили Крым
Выступления ансамбля народного танца «Альянс» всегда соби-

рают полные залы. Зрителям нравятся задорные народные танцы в 
исполнении юных участниц ансамбля, руководит которым хореограф 
Олеся Бурдинская. 

Буквально недавно шестеро девочек-танцовщиц из этого коллек-
тива вернулись из республики Крым, где проходил 9 международный 
конкурс хореографического творчества «Потоки танца». 

Юные устькутянки покорили сердца зрителей и жюри – по итогам 
конкурса они получили два диплома 3 степени в номинациях «Народ-
ный танец» и «Стилизованный народный танец». В общей сложности 
девочки выступили с четырьмя постановками. 

Несмотря на то, что хореограф не смогла сопровождать танцоров, 
О.В. Бурдинская осталась довольна результатом. Сами участницы, 
несомненно, рады поездке, ведь им удалось не только хорошо высту-
пить, но и провести время в компании новых друзей, поучаствовать в 
различных развлекательных мероприятиях. 

Мы с тобой одной крови: ты и я

«Мы с тобой одной крови: ты 
и я» – такое название носит пер-
сональная выставка художницы 
Валентины Михайловны Андрей-
чук, которая работает в настоящее 
время в Усть-Кутском историче-
ском музее. 

В.М. Андрейчук много лет отдала 
школе, проработав учителем ма-

Благодарность
Участники Общественного  

проекта «Реальные дела – люби-
мому городу!» благодарят мэра  
УКМО Т.А. Климину и депутата  Думы  
УКМО А.В. Душина за пристальное 
внимание к акциям нашего проекта, за проявленное внимание 
к проблемам города, а также активное участие в их решении. 
Благодаря вашей настойчивости и неравнодушию у жите-
лей микрорайона «Бирюсинка» в ближайшее время появится  
новый остановочный пункт у магазина № 6.

А участники нашего проекта «Реальные дела – любимому 
городу!» оборудуют тротуар к новой остановке.

Вместе мы сделаем наш город лучше!
М. Сухов, В. Каруковец, А. Афимченко, Д. Лугачев,  

А. Плотников, И. Головань, С. Макаренко,  
М. Шевченко, И. Михайлюк, А. Четверяков,  

А. Сидорко, Г. Чалов, Д. Малышев, Е. Тоточенко.

сеевна только удивляется: как мож-
но было выжить?

Уже в 60-е годы М.А. Сивокина 
стала работать в Осетровском реч-
ном порту. Ее до сих пор вспомина-

ют добрым словом ветераны порта. 
А вообще, Марфа Алексеевна 

считает себя счастливым человеком 
– ведь у нее пятеро внуков и восемь  
правнуков и праправнуков. 

тематики. И только несколько лет  
назад поняла, что ее призвание – 
это рисование. Вместе со своими 
коллегами по цеху – художниками 
арт-студии «Импрессио» – теперь 
она творит, изображая, чаще все-
го, дикую природу и ее обитателей. 

Неоднократно работы Валентины 
Михайловны бывали на выставках в 

Северобайкальске, Тулуне, Желез-
ногорске и Иркутске. Но персональ-
ная выставка – впервые.

Подготовила Арина Добровольская.

"С каждым днем участников проекта "Реальные дела 
— любимому городу!" становится больше, и мы успеш-
но справляемся с нашей главной задачей —  побудить  
людей к реальным делам, дать им уверенность в том,  
что, объединившись, мы можем изменить нашу жизнь  
к лучшему".

С уважением, организатор проекта  
"Реальные дела — любимому городу!"  

Максим Иванович Сухов.
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По словам депутата Душина, 
для него это понимание того, 
что нет чужих людей на земле. 

– Александр Викторович,  
ответьте на «детский вопрос»: 
почему люди помогают друг 
другу?

— Потому что это свойственно 
человеческой природе! Да, есть 
личностные и деловые отноше-
ния, строящиеся на взаимовы-
годных условиях. Да, есть про-
явления крайней степени эгоиз-
ма. Но посмотрите во-
круг, вспомните историю. 
Всегда и везде люди по-
могали и помогают —  в 
войну, в перестройку, в 
кризис! 

Идея создания Фонда 
«Отечество»  пришла в 
конце девяностых, на-
чале 2000 годов. Как только на-
ше предприятие стало вставать 
на ноги, мы начали помогать тем, 
кто в этом остро нуждался. До 
какого-то времени это происходи-
ло бессистемно. Поэтому и было 
принято решение основать благо-
творительный фонд, чтобы пере-
йти  на четкий и грамотный уро-
вень, привлекать других предста-
вителей бизнеса, чтобы совместно  
планировать более масштабные 
проекты. Так, нашими партнерами 
стали «Усть-Кутский лес», «Аптека  
36,6», другие.

Если говорить обо мне, то мне 
не все равно,  когда обычные лю-
ди, сталкивающиеся с жизненны-
ми проблемами, обращаются за 
помощью. 

— Бытует мнение, что если  
вдруг   кто-то начал что-то де-
лать (новые лавочки ставить, 
красить заборы, ремонтиро-
вать тротуары), значит, скоро 
выборы...   Ну, какие-нибудь 
благотворительные фонды или 
какое-то движение «чего-то там 
любимого городу»… Это на са-
мом деле так? 

— Давайте вспомним и  по-
считаем. В 2010 году у нас были  
выборы мэра  района и район-
ных депутатов.  В следующем –  
Госдума. В 2012 – выбирали главу 

Усть-Кута и городских депутатов. В  
13-м  — депутатов Заксобрания.  
Потом в 2015 – опять мэра, депу-
татов и губернатора. В прошлом  
— опять депутатов Госдумы. Ну, и 
нынче – главу  города и депутатов. 

Мы все время находимся в 
каком-то перманентном выбор-
ном процессе. С учетом того, что  
уже последние несколько лет 
определен единый день голосо-
вания. Не нами! Президентом и 
правительством страны. И это —  
второе воскресенье сентября.  Ну, 

а сезон благоустройства у нас как 
раз и приходится на летний пери-
од. И даже, если бы день голосо-
вания был весной или зимой, все 
равно ремонтный и строительный 
сезон был и будет летом. Особен-
но у нас, в Сибири.  Это логично 
и естественно. А когда еще? Поэ-
тому даже любая администрация, 
муниципалитет проводят загодя 
аукционы по выбору 
подрядчиков, чтобы 
вовремя  начать ра-
боты.  Так сложилось. 
И федеральное зако-
нодательство именно 
такой алгоритм пропи-
сывает. 

Конечно ,  есть  и  
такие, которые как раз 
перед выборами начинают торго-
вать лицом, добрыми делами, су-
етиться и демонстрировать все-
ленскую любовь. 

Однако в работе нашего фонда 
уже многие годы всегда все ста-
бильно: детсадам, школам, спор-
ту, культуре, просто людям мы 
помогали и будем помогать всег-
да. По-разному. Бывало очень се-
рьезно, как капитальный ремонт  
поликлиники, амбулатории или 
детского сада в том же «Мосто-
отряде». Бывает по мелочам –  
выделение средств на соревнова-

МНЕНИЕ ВЛАСТИ
Тамара КЛИМИНА, 
мэр Усть-Кутского района:

— Александр Викторович  Душин  — очень ответствен-
ный бизнесмен. К сожалению, у нас таких немного в рай-
оне.  Он один из первых каждый год заключает соглаше-

ние   социально-эконо-
мического партнерства 
в рамках развития тер-
ритории. И на вполне 
внушительные суммы. 
Помимо этого соглаше-
ния мы в течение го-
да обращаемся в ООО  
« Леналессервис» и Бла-
готворительный фонд 
«Отечество» и с други-
ми проблемами. Что-
то проплатить, оказать 
спонсорскую помощь, 
выделить материалы 
для ремонта и по дру-
гим  не менее важным 
проблемам.        

 Так как предприятие благотворительный фонд «От-
ечество» базируется в микрорайоне «Мостоотряд», 
Александр Викторович активно помогает школе  
№ 7, детскому саду, которые там располагаются.  Помощь 
разного рода. К примеру, нужно было оперативно закрыть 
люк на школьном футбольном поле.  Просто провалился 
вниз, и на его месте зияла огромная дыра…  Решить это 
нужно было  так быстро, насколько это было возможно.    У 
администрации района не было ни  механизмов, ни спец-
машин, ни специалистов.   Все это  тоже стоит денег, кото-
рых вот для таких аварийных случаев, зачастую, в бюджете 
нет. Душин тут же примчался, все организовал. Важно то, 
что это сделано очень оперативно. И, вообще, Александр 
Викторович  никогда не отказывает в помощи. Напротив,  
всегда с пониманием  и  очень быстро реагирует на наши 
просьбы.  По сигналу SOS  он всегда готов помочь в реше-
нии городских острых проблем. 

И не только городских. Александр Душин —  депутат  рай-
онной Думы по пятому округу, в который, кроме городских 
микрорайонов, входят еще и поселения. И они тоже нахо-
дятся в зоне его депутатского внимания. По возможности 
сопровождает меня в поездках по району, узнает проблемы 
и  старается их решить. Вот, кстати, хочу сказать про по-
селок Ния. Александр Викторович для местной школы  по-
менял старые окна на пластиковые стеклопакеты. И понят-
но, что этот ремонт был весьма затратным. Могу сказать, 
что бизнесмен и депутат, это, как говорится, двойной удар.  
Помимо того, что нужно решать какие-то юридические, за-
конодательные или вопросы взаимодействия с властью с 
администрацией, помогаешь  еще экономически.  

А  жизненный опыт, опыт бизнесмена,  руководителя и 
депутата – бесценен. Особенно, когда к нему обращаются 
люди, которые не имеют никакого понятия , куда и к кому 
нужно идти, чтобы решить какую-то проблему.   

Сейчас в работе два очень крупных  совместных проек-
та, финансирование которых взял на себя  Александр Ду-
шин. Это  масштабный, по нашим меркам,  ремонт стадиона  
«Водник». Александр Викторович  покупает  для ремонта 
спортзала специальное прорезиненное малотравматиче-
ское покрытие.  Площадь спортзала достаточно большая. 
Так что это обойдется, как говорится, в копеечку. И понятно, 
что администрации района такие траты не потянуть. И вто-
рой проект —  перекрытие крыши поликлиники.  Медицина 
из  ведения муниципалитетов передана на уровень Мини-
стерства здравоохранения области. Мы можем только ока-
зывать содействие в привлечении специалистов. Остальное 
– прерогатива  областного Правительства. А из области в  
местный бюджет получаем крохи. Поэтому без участия биз-
неса очень трудно обходиться. Но не все отзываются, мало 
таких компаний, как «Леналессервис». Конечно же, ИНК!  
Это гигант, и они нам помогают очень и очень серьезно.  А 
в остальном… Серьезных частных предприятий на террито-
рии района много, но в очереди предложить помощь никто 
не стоит. И отзываются на просьбы помочь — единицы. И 
Александр Викторович  Душин в числе первых, кто всегда 
готов помочь. И как раз именно реальным делом. 

 «МНЕ НЕ ВСЁ РАВНО...»
ния, поездки и прочее. И стараем-
ся не отказывать никогда. 

Мы работаем не одни, каждый 
год мы, совместно с «Аптекой 36 и 
6», проводим благотворительные 
акции, направленные на поддерж-
ку ветеранов Великой Отечествен-
ной войны и приравненных к ним 
категорий. Привлекаем других.

— То есть настоящая благо-
творительность должна быть 
анонимной?

— Здесь проблема гораздо 
глубже – если есть желание кон-
кретного человека оказать адрес-
ную помощь и при этом остаться 
неназванным, это, конечно, до-
стойно уважения. Он помогает не 
ради общественного признания, 
а по сугубо личным мотивам. Но, 
если мы хотим не только разово 
помочь, но и привлечь внимание 

общества и государства к социаль-
ным проблемам, решать их молча,  
одному никак не получится. При-
нимая обращения, мы видим сла-
бые места на всех уровнях власти 
– федеральном, областном, мест-
ном,  и стараемся решать по ме-
ре возможности. Грамотная бла-
готворительность предоставляет 

не только помощь в экстренных 
случаях, но дает умения и навы-
ки, способствует самостоятельно-
сти благополучателя в решении 
его проблем.

—  И в конце…

— Все мы хотим много денег, 
чего скрывать. Красивые вещи, 
интересные путешествия, уют-
ный дом… Только для того, чтобы 
быть хорошим человеком, совсем 
необязательно иметь много денег. 
Для этого достаточно, чтобы тебе 
было не всё равно.

Светлана  Маркова

Однако в работе нашего фонда уже 
многие годы всегда все стабильно: 
детсадам, школам, спорту, культуре, 
просто людям мы помогали, и будем 
помогать всегда.

Только для того, чтобы быть  
хорошим человеком, совсем необяза-
тельно иметь много денег. Для это-
го достаточно, чтобы тебе было не 
всё равно.

А.В. Душин с сотрудниками ООО «Леналессервис» и благотворительного фонда «Отечество».
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Михаил Иванович Тур, руководи-
тель ООО УК «Ленкомсервис», рас-
сказал о той непростой ситуации, 
в которой оказались управляющие 
компании, и поделился собственным 
видением решения многочисленных 
злободневных вопросов.

Новая реальНость
Управляющая компания — пред-

приятие по обслуживанию жилого 
фонда. Раньше существовала целая 
инфраструктура по обеспечению его 
материальной сохранности — в каж-
дой УК были ремонтные бригады, в 
которые входили электрики, плотни-
ки… В сентябре создавался план ра-
боты на год, после чего в городской 
бюджет подавалась заявка. Система 
действовала таким образом, что на 
сохранность жилого фонда, то есть 
на выполнение определённого ви-
да работ, направлялось 20% кварт-
платы, остальные 80% датировало 
государство. 

Так продолжалось вплоть до  
90-х годов, когда управляющие ком-
пании — и, соответственно, населе-
ние — попали в новую реальность. 
Канализационные системы, систе-
мы водоотведения, водоснабжения 
стали ветшать. В настоящее время 
весь жилищный фонд на 60-70% из-
ношен, управляющие компании не 
могут себе позволить содержать кру-
глогодично, как это было в советское 
время, бригады строителей, штука-
туров-маляров… 

КоллеКтив  
сформировался 

трудосПособНый
В 2012-м году, когда образовалась 

управляющая компания «Ленком-
сервис», руководит которой Михаил 
Иванович Тур, проблем было неме-
рено. 70 процентов кровель нахо-
дилось в аварийном состоянии, что 
приводило к затоплению жилых по-
мещений, ко всему прочему нужно 
добавить износ инженерной систе-
мы — такое УК досталось наслед-
ство. Для решения накопившихся 
проблем требовалась огромное ко-
личество мастеров, инженерно-тех-
нических работников.

Два года сантехническая служба 
занималась восстановлением за-
порной арматуры, заменой изношен-
ных стояков. За это время неболь-
шой цех стал отдельным важным 
участком, сантехнические работы 
выполняет ИП Е.Н. Максимов. Евге-
ний Николаевич Максимов – специ-
алист, который обладает и практи-
ческими знаниями, и теоретически-
ми, успешно применяет их в своей 
работе.

Улицу Щорса, «405-ый городок», 
«Паниху» обслуживают Сергей Че-
рончин и Владимир Мифтахутдинов, 
принцип работы которых: если есть 
неисправность, то её надо устра-
нить, причём так, чтобы она не по-
явилась снова. 

В любом деле кадры решают всё. 
Первый зам руководителя управля-
ющей компании, Любовь Евгеньев-
на Колосова — человек вдумчивый 
и щепетильный. Нина Алексеевна 

В сотрудничестве с собственниками жилья
Проблемы ЖКХ неисчерпаемы: доставшиеся в наследство от  

советского периода изношенные инженерные сети, де-
сятилетиями не видевшие капитального ремонта дома и 
миллионы собственников, которые не умеют и не хотят 
управлять своим имуществом. только комплексное ре-
шение проблем ЖКХ, тесное взаимодействие с жителя-
ми многоквартирных домов и личная ответственность 
руководителей смогут сдвинуть положение дел в этой  
важнейшей отрасли с мёртвой точки. 

Деркач – заместитель по санитар-
ному содержанию, в сфере ЖКХ 
трудится с 80-х годов. Отличитель-
ная её черта – умение добиться по-
ставленного результата, располагая 
минимальными средствами, то есть 
«из ничего сделать всё». Мастер 
своего дела — главный инженер 
Фёдор Юрьевич Моисеев, прекрас-
но разбирающийся в теплотехнике, 
гидравлических режимах систем те-
плоснабжения и других сложных во-
просах инженерных систем. Много 
лет трудится в этой сфере и главный 
бухгалтер Надежда Александровна 
Романова. 

Действует аварийно-диспетчер-
ская служба, диспетчерская служба 
по обслуживанию лифтов. Фиксиру-
ется каждая остановка лифта, вре-
мя движения. 

В 2001-2002 г.г. из 23 лифтов ис-
правны были только 7. Олег Бо-
рисович Кудрин собственноручно 
перебрал их, привёл в порядок. На 
сегодняшний день установлено 15 
новых лифтов: на восемь средства 
были выделены из местного бюдже-
та; ещё семь приобретено в рамках 
федеральной программы. 

Николая Владимировича Карга-
польцева по праву считают одним из 
лучших токарей города. Это человек 
со светлой головой и золотыми ру-
ками. Электрик Денис Николаевич 
Колганов работает с 2006 года, зна-
ет весь жилфонд. Игорь Рафаило-
вич Галыгин – плотник с огромным 
стажем. Ему знаком каждый дом. 
Нельзя не отметить и водителей: 
Анатолия Михайловича Миронен-
ко и Сергея Викторовича Удалова. 

Поддерживать чистоту во дворах 
многоквартирных домов помогают 
дворники: Татьяна Ивановна Сер-
пухова, Александра Александров-
на Михеева, Наталья Алексеевна 
Желук и другие. Они — настоящие 
труженики, выходят на работу и в 
праздники, и в выходные.  

Коллектив сформировался трудо-
способный. На еженедельных сове-
щаниях рассматриваются такие во-
просы, как проведение опрессовки, 
установка и замена приборов учёта, 
промывка бойлеров, замена дверей 
в подвалы. И не менее важное — по-
иск эффективных форм взаимодей-
ствия с жильцами. 

Некоторые виды работ приходит-
ся выполнять на свой страх и риск, 
они не предусмотрены нормативны-
ми документами, но Михаил Ивано-
вич считает, что люди должны жить 
в человеческих условиях. Даже ес-
ли что-то приходится делать впер-
вые — практика — лучший крите-
рий истины. 

«моя Хата с Краю, 
я Ничего Не зНаю»
Пока люди живут по принципу 

«моя хата с краю…» работать управ-
ляющим компаниям сложно. Руко-
водителю ООО УК «Ленкомсервис» 
очень хотелось бы, чтобы посильное 
участие в решении многих вопросов 
принимали сами жители, активно 
действовали советы многоквартир-
ных домов. Опыт работы показы-
вает, что 30 процентов отведённых 

средств тратится на косметический 
ремонт. Да, его проведение сразу за-
метно. Но что делать с инженерной 
системой, которая требует замены? 

В домах, где такие советы нор-
мально функционируют, люди ви-
дят реальное положение дел и са-
ми определяют, какие работы нужно 
произвести: косметический ремонт, 
благоустройство придомовой терри-
тории или ремонт внутренних комму-
никаций. Составляется дефектная 
ведомость, согласно которой фор-
мируется смета. Граждане вносят 
свои предложения, выбирают под-
рядчика.

иНаче результата 
Не достигНем

К сожалению, многие рассуждают 
так: «Мы платим – вы должны». Лю-
бят покритиковать, но критика долж-
на быть конструктивной. «С некон-
структивной мы уже столкнулись, — 
говорит Михаил Иванович Тур, — я 
имею ввиду ситуацию, возникшую 
по адресу: улица Кирова, 82, когда 
управляющую компанию обвинили 
в приписках. Так вот, со всей ответ-
ственностью заявляю, что приписка-
ми не занимаемся, все выполненные 
работы зафиксированы докумен-
тально, поэтому выдвинутое обви-
нение сняли: собрали комиссию, в 
состав которой вошли специалисты 
МКУ «Служба заказчика по ЖКХ», 
посчитали фактическую стоимость 
затрат». 

Дом, расположенный по адресу 
Кирова, 82 — 120-квартирный, со-
стоит из двух коробок. Проблем хва-
тает. Михаил Иванович призывает 
устранять их вместе — если ставить 
друг другу палки в колёса, желаемых 
результатов не будет:

— Ещё раз повторюсь про необ-
ходимость участия в управлении 
собственностью самих жителей и 
приведу в пример такую форму хо-
зяйствования, как ТСЖ, которая 
сейчас экономически не выгодна, 
но есть несомненный плюс: жильцы 
сами участвуют в процессе управле-
ния. Появляется конкретика, исче-
зают недоверие и недоразумения, 
а фронт работ определяется пред-
ставителями дома. Мы настроены 
на такое сотрудничество.

Найти общий языК
Прав у УК значительно меньше, 

чем обязанностей. На содержание 
технической службы заложены ко-
пейки. Дотаций нет. Повышать кварт-
плату недопустимо. 

По оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг население имеет огром-
ные долги, часть которых – до 17% 
— возвращаются через суд, службу 
судебных приставов. Эти меры при-
менимы к той категории населения, 
которая к злостным неплательщи-

кам не относится. Люди просто по-
другому расставляют приоритеты: 
покупают что-то дорогостоящее или 
едут отдыхать на море, а оплатить 
услуги ЖКХ «забывают». Образо-
вавшуюся задолженность погашают 
в судебном порядке, а издержки не-
сёт управляющая компания. 

4-8% населения не платят годами, 
десятилетиями, в результате чего 
цифры по задолженности – астро-
номические, а надо и зарплату ра-
ботникам выплачивать, и произво-
дить ремонт. На сегодняшний день 
задолженность по ЖКХ составляет 
28 млн. Цифра, согласитесь, значи-
тельная. Долги по квартплате мож-
но «отработать», такая возможность 
имеется. Жаль только, что популяр-
ностью она не пользуется. Но в та-
ком случае и перечень предлагае-
мых услуг ограничивается аварий-
ными работами.

Ежегодно приходится решать и 
проблему с крысами, чаще всего они 
облюбовывают многоэтажки. Мусо-
росборники – прекрасная среда для 
размножения и питания грызунов, их 
популяция растёт, хотя мусор вывоз-
ится регулярно, проводится дерати-
зация. Бывает и так: припаркован-
ные у дома машины мешают произ-
вести погрузку мусора, хотя их вла-
дельцы проживают в том же доме. 

сделать город чище
На сегодняшний день ситуация с 

мусором  оставляет желать лучшего 
не только в нашем городе, но и по 
всей стране. И решается  проблема 
везде по-разному. В Иркутске, на-
пример, существует практика вы-
воза мусора в 5-6 часов утра. Но 
приживётся ли она у нас? И надо 
ли её внедрять? Ранним утром люди 
ещё спят, а погрузка мусора сопро-
вождается шумом, грохотом. 

«Наша организация перешла на 
другой, более щадящий и удобный 
для жильцов режим работы: вывоз 
мусора производится ежедневно, 

без выходных, — делится опытом 
Михаил Иванович, — вся наша дея-
тельность направлена на то, чтобы 
в городе стало чище». 

ООО УК «Ленкомсервис» распо-
лагает собственной производствен-
ной базой и собственной техникой. 
Работает по факту — пока не будет 
вывезен весь мусор, а его количе-
ство в два раза превышает установ-
ленные нормативы. Соответственно, 
и оплата, полученная за вывоз мусо-
ра — в два раза меньше, чем долж-
на быть. Причём, от неё уклоняются 
не только жильцы — какая-то часть 
мусора появляется в результате де-
ятельности магазинов. 

Бесконечно долго можно напоми-
нать населению и про строительный 
мусор, крупногабарит, за его вывоз 
предусмотрена отдельная оплата. 
Но главное: не предназначенная 
для такого мусора техника выходит 
из строя.

Работы много. Взять хотя бы убор-
ку придомовой территории. Опять 
же возникает вопрос: какая террито-
рия —10, 20 или 30 метров — вклю-
чена в кадастровый паспорт? А ведь 
в зависимости от площади цена во-
проса разная. Именно площади бу-
дет соответствовать и количество 
дворников, работающих на данном 
участке. 

«Но гораздо эффективнее, — уве-
рен Михаил Иванович Тур, — не до-
бавлять работу дворникам, а самим 
поддерживать чистоту! И город пре-
образится».

Проблем в такой отрасли, как 
ЖКХ, хватает. будут ли они ре-
шаемы — зависит от каждого из 
нас. Пожелаем работникам ком-
мунального хозяйства преодоле-
ния многочисленных трудностей, 
твёрдости духа и взаимопонима-
ния с жителями, которое так не-
обходимо для достижения одного 
общего результата!

елена Попова.
фото автора

Вывоз мусора производится ежедневно, без выходных. Деятельность 
управляющей компании направлена на то, чтобы в городе стало чище.

На еженедельных совещаниях ООО УК «Ленкомсервис» рассматриваются текущие вопросы,  
такие, как проведение опрессовки, установка и замена прибора учёта, промывка бойлеров.  

И не менее важное — поиск активных форм взаимодействия с жильцами.
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В районной администрации

В городской администрации
Административный совет начался 

с обсуждения вопросов поддержки 
малого и среднего бизнеса. Татья-
на Мезенцева напомнила, что пред-
приниматели могут получить финан-
совую помощь для развития своего 
дела. Прием документов на конкурс 
продлен до 21 июля. Участники мо-
гут получить субсидирование про-
центных ставок по кредитам, субси-
дирование части затрат на обновле-
ние основных средств, части плате-
жей за аренду, а также части затрат 
сельхозпроизводителей. Контактный 
телефон, по которому можно узнать 
необходимую информацию: 5-62-04. 

Сергей Никитин, директор «Служ-
бы заказчика по ЖКХ», доложил о 
степени подготовки объектов к на-

Говоря о подготовке поселений к 
новому отопительному сезону, Игорь 
Татаринов, председатель комитета 
по жилищной политике, сообщил, 
что, в среднем, готовность объек-
тов ЖКХ составляет чуть более 30 
процентов. Выездной штаб работает.

О санитарно-эпидемиологиче-
ской обстановке в районе доложил 
Сергей Валянин. За последнюю не-
делю в городе зарегистрировано 
18 случаев кишечной инфекции, 
из них 14 — у детей. Главной при-
чиной возникновения заболевания 
эпидемиологи называют несоблю-
дение в летний период правил лич-
ной гигиены. Кроме того, купание в 
Лене также может привести к зара-
жению – вода в ней, как известно, не 
соответствует санитарным нормам 
для купания, обнаружены признаки  
фекальных загрязнений.

Наталья Поплевичева, главный 
эколог администрации, продолжила 
тему: особенно остро стоит вопрос 
образования стихийных свалок, по 
большей части, на территории го-
рода. Нужно принимать меры в ре-
шении этого вопроса. Причем мусор 
несвоевременно убирают и там, где 
работают управляющие компании, 
больше всего эта проблема актуаль-
на для территорий, находящихся на 
обслуживании у «Траста» и «Про-
гресс -Сервиса». Беспокоят и свалки 
в дачных кооперативах. С 28 июля 
намечены проверки в дачных това-
риществах на предмет заключения 
договоров на вывоз ТБО. 

Вниманию присутствующих был 
представлен отчет о работе админи-
стративной комиссии за полугодие. 

Всего с начала года составлено 148 
протоколов, по ним вынесено 59 по-
становлений об административном 
наказании в виде предупреждения, 
57 постановлений о наложении 
штрафов на общую сумму 105 тысяч 
рублей. Работа с нарушителями об-
щественного порядка и правил бла-
гоустройства продолжается. 

Ольга Зуева рассказала о ходе 
летней оздоровительной кампании. 
Школьники отдыхают не только в 
лагерях и на площадках на терри-
тории города, но и выезжают за его 
пределы. 

Анатолий Ильин сообщил, что в 
высшие учебные заведения Иркут-
ской области продолжается целевой 
набор абитуриентов.

чалу отопительного сезона. Работы 
идут полным ходом.  С 1 августа на 
две недели будет остановлена по-
дача горячей воды в микрорайонах 
«Лена» и «Речники» из-за ремонта 
котельной. 

В городе идут работы по благо-
устройству дворов возле сданных 
ранее новостроек. Планируется на-
чать укрепление береговой полосы 
в районе водного вокзала. 

Виталий Наумов, директор ММП 
«Автодор» сообщил, что в ближай-
шее время будут продолжены ра-
боты по ямочному ремонту. Андрей 
Жданов, и.о. главы администрации, 
порекомендовал обратить внима-
ние на мост через Куту, на котором 
в скором времени начнутся ремонт-

ные работы. Здесь много мусора, 
который доставляет неудобства во-
дителям. 

25 июля планируется проведение 
конкурса профессионального ма-
стерства среди работников торгов-
ли. В комитете промышленности, 
транспорта, связи и потребитель-
ского рынка ведется прием заявок. 

29 июля в Усть-Куте пройдет день 
города. 

Завершая совещание, Андрей 
Жданов отметил, что основным во-
просом, по-прежнему, остается под-
готовка объектов ЖКХ к новому ото-
пительному сезону. 

Подготовила  
Арина Добровольская.

ГОРЯЩИЕ НОВОСТИ
За нарушение противопожарного 

режима привлечены к  
ответственности 29 человек

4 июля 2017 г. в 16 ч. 06 мин. поступило сообщение о пожаре в 
строящемся жилом доме по ул. Халтурина 52Б, на строительной 
площадке группы пятиэтажных жилых домов. На момент прибы-
тия первого  пожарного подразделения шел дым из цокольного 
этажа строящегося дома. В результате пожара огнем уничтожен 
строительный материал, складируемый в цокольном этаже на 
площади 20 кв. м, закопчены стены в цокольном этаже на пло-
щади 40 кв. м, наружные стены дома. Виновное лицо, объем 
ущерба устанавливаются. 

Напоминаем жителям Усть-Кутского района, что на территории Ир-
кутской области с 15 марта 2017 года действует особый противопо-
жарный режим, который Постановлением Правительства Иркутской 
области № 357-пп  от 31.05.2017 года продлен до 1 сентября 2017 
года. В условиях особого противопожарного режима введен  запрет 
на разведение костров и выжигание сухой травянистой растительно-
сти, сжигание мусора на территориях поселений и городских округов, 
садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих объедине-
ний граждан, предприятиях, полосах отвода линий электропередачи, 
железных и автомобильных дорог, в лесах, расположенных на землях, 
находящихся в государственной собственности Иркутской области, в 
землях лесного фонда.

Постановлением главы муниципального образования «Город Усть-
Кут» от 16.06.2017 г. с 18-00 16 июня 2017 года до 08-00 20.08.2017 
года на территории Усть-Кутского муниципального образования (го-
родского поселения) введен особый противопожарный режим.

 Патрульными группами, в состав которых входят сотрудники по-
жарного надзора, полиции, администрации, ежедневно проводятся 
рейды по окрестностям города Усть-Кута и Усть-Кутского района, в 
садоводческих товариществах по выявлению лиц, допускающих на-
рушения правил пожарной безопасности в особый противопожарный 
режим. С начала действия особого противопожарного режима к ад-
министративной ответственности привлечено 29 человек: 27 граждан 
и два должностных лица.

При возникновении пожара немедленно звоните по телефону 01, 
5-21-34, мобильный номер — 112.

А.А. Победимская,
 Государственный инспектор Усть-Кутского   

и Нижнелимского районов по пожарному надзору.

Пожарные Усть-Кутского  
пожарно-спасательного гар-
низона утром 7 июля спасли  
женщину, упавшую в воду в  
автомобиле с деревянного  
моста.

Инцидент произошел в половине 
девятого на деревянном мосту в го-
роде Усть-Куте Иркутской области. 
Девушка-водитель не справилась с 
управлением в дождливую погоду, 
машина снесла ограждения моста 
и упала прямо в реку Кута.

Очевидцами стали следовавшие 
за автоледи  водители, они и вызва-
ли скорую помощь и МЧС.  Спаса-
тели приехали оперативно, к этому 
времени местные жители принесли 
на берег резиновую лодку. Накачав 
ее от пожарного автомобиля, Дми-
трий Безносов и Максим Сабитов 
в ту же минуту кинулись спасать 
девушку.

«Счет на минуты шел, машина 
уходила под воду, девушке удалось 
выбраться из салона на крышу ав-
томобиля, однако сама она до бере-
га не добралась бы: очень сильное 
течение и состояние шока. Я сел 
на весла, а Дмитрий раздевался, 
чтобы нырять: мы ведь не знали,  

одна она была в машине или кому-то 
под водой требуется наша помощь. 
Когда подплыли к ней и узнали, что 
больше пострадавших нет, то взяли 
ее под руки и транспортировали в 
таком виде к берегу, где передали 
медикам», — рассказывает Мак-

сим Сабитов, командир отделения 
Усть-Кутского пожарно-спасатель-
ного гарнизона.

В настоящее время спасенная де-
вушка чувствует себя удовлетвори-
тельно, ее жизни ничего не угрожает. 

http://38.mchs.gov.ru/

Транспортная прокуратура приняла 
меры реагирования в связи со  

столкновением и сходом подвижного 
состава на ст. Лена-Восточная ВСЖД

Осетровской транспортной прокуратурой проведена проверка со-
блюдения законодательства о безопасности движения и эксплуата-
ции железнодорожного транспорта в связи со столкновением локо-
мотива с грузовыми вагонами и сходом одного из них на станции Ле-
на-Восточная ВСЖД.

 Проверкой установлено, что 29 мая 2017 года на станции Лена-
Восточная ВСЖД при производстве маневровых работ по переста-
новке грузовых вагонов машинист тепловоза ТЭМ-2, принадлежащего 
ООО «Усть-Кут Лесосервис», и составитель поездов ООО «Усть-Кут 
Лесосервис» нарушили установленные правила безопасности дви-
жения и эксплуатации железнодорожного транспорта   и допустили 
столкновение тепловоза с группой из 14-ти грузовых вагонов с после-
дующим сходом одного из них. В результате этого было повреждено 
два вагона и контейнер.

В связи с этим, в отношении виновных лиц прокуратура возбудила 
дела об административном правонарушении, предусмотренном ч. 6 
ст. 11.1. Кодекса об административных правонарушениях РФ (наруше-
ние правил безопасности движения и эксплуатации железнодорожного 
транспорта на железнодорожных путях общего пользования). Поста-
новлениями отдела контроля и надзора за безопасностью движения 
Ространснадзора виновные были привлечены к административной 
ответственности в виде штрафа в размере 1000 рублей каждому.

Кроме этого, прокуратура внесла в адрес генерального директора 
ООО «Усть-Кут Лесосервис» представление, в котором потребова-
ла принять меры по предотвращению нарушений законодательства 
о безопасности движения и эксплуатации железнодорожного транс-
порта в дальнейшей деятельности.

По информации пресс-службы 
Восточно-Сибирской транспортной прокуратуры

Усть-Кутские пожарные спасли женщину,  
упавшую с моста на автомобиле в реку

ПРОИСШЕСТВИЯ
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Уважаемые руководители муниципальных 
учреждений и предприятий 

Усть-Кутского муниципального образования!
В соответствии с решением Верховного Суда Российской Феде-

рации от 20 апреля 2017 года деятельность религиозной организа-
ции «Свидетели Иеговы» признана экстремистской и запрещена на 
территории Российской Федерации. В связи с чем рекомендуем ру-
ководителям образовательных, культурных и иных государственных 
и муниципальных учреждений, расположенных на территории Усть-
Кутского муниципального образования, не предоставлять помещения 
муниципальных образовательно-культурных учреждений религиозной 
организации «Свидетели Иеговы» для организации ими встреч, се-
минаров, иных собраний, подразумевающих процесс вовлечения в 
деструктивную деятельность организации новых адептов.

Управление Губернатора Иркутской области
 и Правительства Иркутской области

по региональной политике

8 июля на стадионе «Водник» 
состоялась спортивная эста-
фета «мама, папа, я – спор-
тивная семья». В этом году в 
день семьи, любви и верности 
соревнования были органи-
зованы Усть-Кутским район-
ным женсоветом совместно с 
управлением культуры, спор-
та и молодежной политики ад-
министрации Усть-Кутского 
муниципального образования. 

В спортивном мероприятии при-
няло участие четыре команды, в 
составе каждой — родители и один 
ребенок. В этот солнечный день к 
полосе препятствий вышли  семьи 
Антипиных («Оптимисты»), Ива-
новых («Дружба»), Мастрюковых 

Здоровая семья – спортивная семья!

(«Улыбка»)  и команда Дербиных. 
Им предстояло состязаться в беге 
с обручем,  бросках в баскетболь-
ное кольцо, катании на гироскуте-
рах и в других конкурсах. Участники 
проходили испытания с азартом и 
волей к победе. Командный дух по-
могал им набирать желанные очки. 

По сумме набранных очков стро-
гое жюри во главе с Екатериной 
Витт, определило победителей со-
ревнований. Первое место заняла 
команда «Оптимисты», на втором 
— «Улыбка», а третье с одинаковым  
количеством баллов разделили  
к оманда  «Дру ж ба»  и  семья  
Дербиных. Во время церемонии 
награждения, приятным сюрпри-
зом для участников стали допол-

нительные номинации «За волю 
к победе» и «Приз зрительских 
симпатий», которые получили се-
мьи Мастрюковых и Дербиных. 

В завершение мероприятия про-
звучали слова признательности от 
председателя женсовета Л.Т. Маль-
цевой всем, кто оказал помощь в ор-
ганизации спортивного праздника. В 
следующем году организаторы ста-
вят перед собой цель более массо-
во провести спортивную эстафету 
«Папа, мама, я – спортивная семья».  

Ю.А. Пьянникова, 
главный специалист 

по работе с общественными и 
представительными 

органами администрации УКМО.
Фото автора.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
Уважаемые устькутяне!

Приглашаем вас принять участие в областном фотоконкурсе «Ир-
кутская область – 80 лет в семье народов», который проводится в год 
80-летия образования области Иркутской области. 

К участию в конкурсе приглашаются профессиональные фотогра-
фы и фотографы-любители. Участникам предлагается отразить жизнь 
области, рассказать об исторических и национальных традициях жи-
телей Прибайкалья, о людях и природе нашего прекрасного края.

Конкурс проводится по четырем номинациям
«Событие» – это может быть событие для всей страны, области, го-

рода, посёлка или семьи, в котором отражается чувство патриотизма 
и любви к малой родине. Дата съемки не ограничивается.

«Мой современник» – это эмоциональный рассказ о нынешнем мо-
лодом поколении, вносящем свой вклад в жизнь области. 

«Сибирский портрет» – яркая индивидуальность сибиряков, их ха-
рактеры и истории – тема жанра портрета.

«Природа Прибайкалья» – уникальная природа Прибайкалья вдох-
новляет на создание живописных фотографий в разное время года. 
Особое значение в Год экологии мы придаем особо охраняемым тер-
риториям и Байкалу.

Работы на конкурс принимаются до 16 июля 2017 г. Каждый 
участник имеет право представить не более пяти фотографий в од-
ной номинации. Работы принимаются в формате jpg на адрес элек-
тронной почты: irkobl.80.let@mail.ru

Положение о фотоконкурсе опубликовано на сайте Иркутской 
областной библиотеки им. И.И. Молчанова-Сибирского: http://
irklib.ru/news/?ELEMENT_ID=2640. 

Оргкомитет Конкурса.

«Мобильные» госуслуги:  
удобно, быстро, доступно

Почти 70 тысяч человек скачали приложение Пенсионного фонда 
для мобильных устройств, которое предоставляет еще более удобный 
доступ к ключевым электронным услугам и сервисам Личного каби-
нета ПФР для граждан. С помощью приложения пользователи могут 
получить информацию о состоянии своего индивидуального лицевого 
счета в Пенсионном фонде, данные о назначенной пенсии и социаль-
ных выплатах, проверить перечисленные работодателем страховые 
взносы, записаться на прием или заказать необходимые документы.

Бесплатное приложение ПФР доступно на платформах iOS и 
Android. Для начала работы в нем необходимо пройти авторизацию 
с помощью подтвержденной учетной записи на Портале госуслуг, а 
также задать четырехзначный пин-код, с помощью которого в дальней-
шем будет осуществляться вход в приложение. Подтвердить учетную 
запись на Портале госуслуг можно в офисах «Почты России», «Росте-
лекома» или клиентских службах Пенсионного фонда на территории 
всей Иркутской области.

Ряд услуг, доступных через приложение, можно получать и без авто-
ризации через учетную запись. Например, с использованием службы 
геолокации мобильного устройства приложение найдет ближайшую 
клиентскую службу Пенсионного фонда или МФЦ и предоставит воз-
можность записаться на прием. Помимо этого приложение позволит 
заказать необходимые справки и документы, а также направить об-
ращение в ПФР.

Жители Приангарья активно пользуются различными государствен-
ными и коммерческими электронными сервисами, благодаря доста-
точно высокому проценту оснащенности жилья информационным 
оборудованием. Так, по информации Иркстата, в Иркутской области 
в конце 2016 года персональный компьютер имели 69% домашних 
хозяйств, доступ в Интернет – 73% домохозяйств. 

С начала текущего года через сайт Пенсионного фонда посред-
ством сервиса «Личный кабинет гражданина» и через Единый портал 
госуслуг в электронном виде в области подано 37 728 заявлений о 
назначении пенсии (для сравнения, за весь 2016 год – 36 941); 20 935  
заявлений о выборе способа доставки пенсии, что составляет более 
84% от общего количества данных заявлений.

Клиентская служба Управления ПФР 
в Усть-Кутском районе Иркутской 

области (межрайонное)

ОФИЦИАЛЬНО

С 2017 года жители Иркутской об-
ласти начали получать уведомления 
по налогу на имущество физических 
лиц за 2016 год по новым правилам. 
Об этом рассказала начальник от-
дела определения кадастровой 
стоимости филиала Федеральной 
кадастровой палаты по Иркутской 
области Галина Санду. Двойной на-
лог может быть начислен через 10 
лет с момента оформления участка 
в собственность, если за это время 
не будет зарегистрировано право на 
возведенный на участке жилой дом. 

«В 2016 году истек первый 10-лет-
ний срок, отведенный физическим 
лицам на освоение их земельных 
участков. По данным Единого госу-
дарственного реестра недвижимо-
сти (ЕГРН), в 2006 году в Приангарье 
оформлены права на 1661 участок 
под ИЖС. В отношении 673 участков 
в ЕГРН отсутствуют сведения о воз-
веденных на них жилых домах. Бла-
годаря работе, проведенной фили-
алом Федеральной кадастровой па-
латы по Иркутской области, Управ-
лением Росреестра по Иркутской 
области, Управлением Федераль-
ной налоговой службы, в этом году 
уплачивать налог в двойном разме-
ре придется немногим владельцам 
земельных участков. Но стоит пом-
нить о том, что с каждым годом ко-
личество выделяемых под индиви-
дуальное жилищное строительство 
участков неизменно росло, поэто-
му в последующие годы попавших 
под повышенное налогообложение  
земель может оказаться гораздо 

больше», - отметила Галина Лео-
нидовна.

Согласно сведениям ЕГРН, боль-
ше всего участков, владельцы ко-
торых рискуют заплатить налог в 
двойном размере, находится в Ир-
кутском районе - 452 участка, в Ше-
лехове и Шелеховском районе - 281, 
в Братске - 158 и в Слюдянском рай-
оне - 145. 

Галина Санду напомнила, что зе-
мельный налог исчисляется исходя 
из кадастровой стоимости. Анализ, 
проведенный Кадастровой пала-
той, показал, что самая низкая сто-
имость установлена в поселке Усть-
Ордынском (6228,56 руб.), самая вы-
сокая – в Иркутске (1934612 руб.). 
Налоговая ставка для участков, вы-
деленных под индивидуальное жи-
лищное строительство, равна 0,3%. 
Следовательно, минимальный налог 
с учетом повышающего коэффици-
ента составит 38 руб., максималь-
ный - 11608 руб. По Иркутскому рай-
ону самая маленькая кадастровая 
стоимость отмечается в Листвянке 
(57407,65 руб.), самая высокая – в 
Хомутово (1515365 руб.). Поэтому 
минимальный налог после приме-
нения повышающего коэффициен-
та может составить 344 руб., мак-
симальный - 9092 руб.

И.о. начальника отдела организа-
ции, мониторинга и контроля Управ-
ления Росреестра по Иркутской об-
ласти Михаил Жиляев рассказал о 
том, как жители региона могут заре-
гистрировать право на уже постро-
енный жилой дом. 

«Для осуществления кадастрово-
го учета и регистрации прав необ-
ходимо подать заявление и подго-
товить пакет документов. До 1 мар-
та 2018 года жители региона могут 
воспользоваться упрощенным по-
рядком регистрации прав на объект 
ИЖС, при котором не требуется по-
лучать разрешение на ввод объекта 
в эксплуатацию. К заявлению необ-
ходимо будет приложить техниче-
ский план дома. Данный документ 
готовят кадастровые инженеры. 
Получить информацию о специали-
стах, работающих на территории об-
ласти,  можно на сайте Росреестра 
(www.rosreestr.ru) в разделе «Реестр 
кадастровых инженеров», — сооб-
щил Михаил Семенович. 

Также Михаил Жиляев напомнил, 
что с начала этого года вступил в 
силу федеральный закон «О госу-
дарственной регистрации недвижи-
мости». Теперь законом предусмо-
трено проведение одновременного 
учета и регистрации прав - по одно-
му заявлению и одному пакету до-
кументов. Сокращены сроки оказа-
ния услуг: вместо прежних 10 дней 
кадастровый учет проводится за 
пять дней, регистрация прав — за 
семь. На одновременный кадастро-
вый учет и регистрацию прав уйдет 
не больше 10 рабочих дней. Законо-
дательные новации делают процесс 
оформления документов на недви-
жимость максимально простым и 
удобным для граждан.

Усть-Кутский отдел 
 Управления Росреестра 

 по Иркутской области

РОСРЕЕСТР ИНФОРМИРУЕТ
Владельцы пустующих участков под ИЖС  

будут платить повышенный земельный налог
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Культурный проект «Рейс особого 
назначения – “Вампиловские встре-
чи в Приангарье”» в рамках губерна-
торской программы «Деятели куль-
туры и искусства – жителям Иркут-
ской области» уже занёс на свою 
дорожную карту несколько малых 
городов области, в которых прош-
ли творческие встречи с участием 
писателей и театральных артистов. 
Посвящены встречи предстоящему 
юбилею Александра Вампилова, 
которому 19 августа исполнилось 
бы 80 лет. 

4 июля культурный десант, сопро-
вождаемый мобильным комплексом 
информационно-библиотечного об-
служивания (КИБО), посетил Саянск 
и Байкальск. Участниками меропри-
ятия стали Анатолий Байбородин 
– прозаик, публицист, член Союза 
писателей России, лауреат многих 

«ВСПОМИНАЙТЕ МЕНЯ ВЕСЕЛО…»
В ПРИАНГАРЬЕ СТАРТОВАЛИ КУЛЬТУРНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ,  

ПОСВЯЩЁННЫЕ ЮБИЛЕЮ АЛЕКСАНДРА ВАМПИЛОВА
Год 80-летия со дня рождения выдающегося драматурга Алексан-

дра Вампилова обещает стать насыщенным на культурные события. 
По информации областного Министерства культуры, в течение года 
будут проходить творческие конкурсы, круглые столы, литературные 
акции, книжные и музейные выставки, фестивали, концерты, спек-
такли, кинолектории. Кроме того, в планах  издание сборника о жиз-
ни Вампилова — «Я знаю, я старым не буду». На малой родине дра-
матурга состоятся творческие встречи под общим названием «Сын 
земли Аларской». В других районах пройдёт акция «Александр Вален-
тинович Вампилов – человек вне времени». Из 62 юбилейных меро-
приятий 40 будут реализованы областными учреждениями культуры. 

5 июля 2017 года в рамках летней 
оздоровительной компании Сана-
тория «Усть-Кут» отдыхающие дети 
из с. Бубновка побывали на выезд-
ной экскурсии по городу Усть-Куту. В 
этот день интересно провести время 
на Усть-Кутской земле ребятам по-
могли представители Администра-
ции Усть-Кутского муниципального  
образования, главный краевед  
С.К. Пшенникова и сотрудники му-
зея. Напомним, что юные киринча-
не приехали к нам 21 июня на две 
недели санаторно-курортного отды-
ха. Директор Санатория «Усть-Кут» 
Светлана Юрьевна Сафонова все 
это время уделяла особое внима-
ние нашим гостям. Помимо лечеб-
ных процедур, с детьми проводи-
лись культурно-развлекательные 
мероприятия, выездная дружеская 
встреча с устькутянами в летнем 
лагере «Рассвет».  

Но возвратимся к пятому июля. 
Собравшись дружной делегацией, 
в состав которой вошли двадцать 
пять детей и пятеро взрослых, мы с 
удовольствием вместе с краеведом 

Экскурсия по городу

международных и областных пре-
мий, редактор литературно-художе-
ственного альманаха «Сибирь». Пи-
сатель выступил с лекцией о творче-
ской судьбе Александра Вампилова 
в разрезе общего состояния литера-
туры и государства в эпоху, позже 
названную «брежневским застоем». 
Заслуженный артист Республики Бу-
рятия Владимир Безродных и артист 
Иркутского Театра юного зрителя 
Павел Польскис показали отрывок 
из спектакля «Двадцать минут с ан-
гелом», а артистка ТЮЗа Любовь 
Сытина исполнила литературную 
композицию по вампиловским рас-
сказам «Снег» и «Стечение обсто-
ятельств».

На встречах, проходивших в  
Центральной городской библиотеке 
Саянска и в Байкальском техникуме 
отраслевых технологий и сервиса  

(г. Байкальск), много рассказыва-
лось о жизни и непростой литератур-
ной судьбе Александра Вампилова, 
демонстрировались редкие доку-
ментальные кинокадры с его уча-
стием,  сцены из фильмов-экраниза-
ций пьес драматурга, говорилось о  
памятных местах, связанных с  
Вампиловым, читались стихи его 
памяти.  

В завершение мероприятия жела-
ющие посетили КИБО. Попросту го-
воря – это передвижной фургончик, 
представляющий собой книжную вы-
ставку «Драматург на все времена». 
В роли экскурсовода выступила би-
блиотекарь ИОГУНБ им. Молчано-
ва-Сибирского Елена Железнова. 

Андрей Антипин. 
Фото автора.

Светланой Константиновной Пшен-
никовой отправились изучать исто-
рию Усть-Кутского острога. Знаком-
ство наше началось с места отды-
ха ребят — санатория «Усть-Кут». 
На этом месте ранее располагался 

солеваренный завод, основанный 
в 1639 году Ерофеем Павловичем 
Хабаровым. Далее наша автобусная 
экскурсия продолжилась интерес-
ным рассказом о достопримечатель-
ностях города. Например, проезжая 

микрорайон «Старый Усть-Кут»,  
ребята узнали о том, что улица Со-
ветская в разные эпохи носила на-
звания Большая и Колхозная. 

После познавательной поездки  
делегация остановилась у фонтана 

в ценре города для импровизирован-
ной фотосессии с запуском гелевых 
шаров. Запечатлев приятные мгно-
вения на фотоаппараты и сотовые 
телефоны, ребята отправились в 
Усть-Кутский исторический музей. 
Мэр УКМО Тамара Александров-
на Климина тепло приветствовала 
юных гостей и поинтересовалась, 
как у них проходит летняя оздоро-
вительная компания в санатории 
«Усть-Кут». В ответ от большинства 
детей прозвучали слова восхище-
ния и признательности за хороший 
незабываемый отдых. Тамара Алек-
сандровна пожелала киренчанам не 
терять оптимизма и хорошего на-
строения, активно проводить вре-
мя и находить новых друзей. Далее 
дети познакомились с экспонатами 
музея и персональной выставкой ку-
кол-оберегов, а затем и сами, под ру-
ководством сотрудников музея,  из-
готовили куколок-берегинь, которые, 
по старорусскому поверью, теперь 
будут их оберегать и напоминать о 
пребывании на Усть-Кутской земле. 

Ю.А. Пьянникова, 
главный специалист 

по работе с общественными и 
представительными 

органами администрации УКМО.
Фото автора.
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Евгений Евтушенко
(18 июля 1932 –  
1 апреля 2017)

*  *  *
Я груши грыз, шатался, вольничал,
купался в море поутру,
в рубашке пёстрой, 
в шляпе войлочной
пил на базаре хванчкару.

Я ездил с женщиною маленькой,
ей летний отдых разрушал,
под олеандрами и мальвами
её собою раздражал.

Брели художники с палитрами,
орал мацонщик на заре,
и скрипки вечером пиликали
в том ресторане на горе.

Потом дорога билась, прядала,
скрипела галькой невпопад,
взвивалась, дыбилась и падала
с гудящих гор, как водопад.

И в тихом утреннем селении,
оставив сена вороха,
нам открывал старик серебряный
играющие ворота.

Потом нас за руки цепляли там,
и всё ходило ходуном,
лоснясь хрустящими цыплятами,
мерцая сумрачным вином.

Я брал светящиеся персики
и рог пустой на стол бросал,
и с непонятными мне песнями
по-русски плакал и плясал.

И, с чуть дрожащей ниткой жемчуга,
пугливо голову склоня,
смотрела маленькая женщина
на незнакомого меня.

Потом мы снова долго ехали
среди платанов и плюща,
треща зелёными орехами
и море взглядами ища.

Сжимал я губы побелевшие.
Щемило, плакало в груди,
и наступало побережие,
и море было впереди.

«Мальчик с голубеМ тугиМ...»
К 85-летию Евгения Евтушенко

Горластый. Мосластый. Стильный. 
Модный. Знаменитый. Разный…

Эту разность, равно как и громад-
ный читательский успех и неслыхан-
ную поэтическую судьбу, многие так 
и не смогли ему простить. Все эти 
шестьдесят с гаком лет присутствия 
в литературе, начиная с первой публи-
кации в «Советском спорте» в 1949-м. 
а получается – всю его жизнь. До кон-
ца. До смерти 1 апреля 2017-го. Впро-
чем, и уход на восемьдесят пятом го-
ду жизни не охладил завистников, не 
осадил шерсть на загривках злобных 
недоброжелателей, не отфильтровал 
базар идеологических противников. Не 
призвал к милости и прощению у гроба, 
хотя это и принято у русских людей… 

Поэт. Прозаик. Сценарист. актёр. Ре-
жиссёр. Художник…

Но не об этой разности речь. Начинавший 
как вполне себе поэт режима (если не сказать 
– трубадур), умевший (иногда – с разрешения, 
часто – в искреннем гражданском запале, не-
редко – из соображений конъюнктуры) вста-
вить свою протестную ноту (вспомните: «На-
следники Сталина», «Танки идут по Праге»), 
закончился для русской национальной поэзии 
тем, что проклял советский режим и превра-
тился в его рьяного уничижителя и уничто-
жителя. И даже «Прощание с Красным фла-
гом», в котором пытался возвыситься до жерт-
венного милосердия, на самом деле стало  

очередным актом прилюдного перевоплоще-
ния, да ещё и на трагическом сломе эпох. И в 
этом его вина – и только. Потому что: а) рус-
ская поэзия не прощает лицемерия и б) со 
временем, с государством, которым был фан-
тастически прославлен во всех пятнадцати ре-
спубликах, с эпохой – сложной и тоже разной, 
но, безусловно, великой – обошёлся вполне 
себе расчётливо, угадываемо – по принципу 
«падающего подтолки».

«И всё же, всё же, всё же…» При всём при 
том: остались стихи, которые сами всё разре-
шили, примирили, простили. Оправдали пе-
ред пустотой и молчанием, последовавшими 
за смертью автора. Не все – лучшие из них. 
Стихи безвременны́е. Не столько громкие, 
сколько – не для подмостков Политехниче-
ского. В простой типографской обложке один 
на один с книгой лучше слышимые. Земные. 
Какие читаешь – как мороженое в хрустящем 
вафельном стаканчике ешь или идёшь босы-
ми ногами по траве…    

Дарование это – петь о земном, чувство это, 
а вернее – тончайшее предчувствие земного, 
всех этих наших невеликих жизненных радо-
стей, горестей, минут обретений и утрат, люб-
ви и печали – подлинное в нём, редчайшее по 
сути. Неизбывшееся даже тогда, когда поэт, 
казалось бы, пережил собственную искрен-
ность, незаёмность своей поэтической сво-
боды. И, может быть, этим-то земным даром 
– будет прощён, этим-то сокровенным умени-
ем останавливать скоротечные минуты жизни 
– будет остановлен и оставлен – русской по-
эзий, русской истории, вечности, всем нам.

Андрей Антипин

ПАХНЕТ ЗАСОЛАМИ...

Пахнет засолами,
пахнет молоком.
Ягоды засохлые
в сене молодом.

Я лежу, чего-то жду
каждою кровинкой,
в тёмном небе звезду
шевелю травинкой.

Всё забыл, всё забыл,
будто напахался, –
с кем дружил, кого любил,
над кем надсмехался.

В небе звёздно и черно.
Ночь хорошая.
Я не знаю ничего,
ничегошеньки.

Баловали меня,
а я – как небалованный,
целовали меня,
а я – как нецелованный.

                  ГЛУБИНА

Будил захвоенные дали
рёв парохода поутру,
а мы на палубе стояли
и наблюдали Ангару.
Она летела озарённо,
и дно просвечивало в ней
сквозь толщу волн светло-зелёных
цветными пятнами камней.
Порою, если верить глазу,
могло казаться на пути,
что дна легко коснешься сразу,
лишь в воду руку опусти.
Пусть было здесь немало метров,
но так вода была ясна,
что оставалась неприметной
её большая глубина.
Я знаю: есть порой опасность
в незамутненности волны,
ведь ручейков журчащих ясность
отнюдь не признак глубины.
Но и другое мне знакомо,
и я не ставлю ни во грош
бессмысленно глубокий омут,
где ни черта не разберёшь.
И я хотел бы стать волною
реки, зарёй пробитой вкось,
с неизмеримой глубиною
и каждым камешком насквозь!

*   *   *
А снег повалится, повалится...
и я прочту в его канве,
что моя молодость повадится
опять заглядывать ко мне.

И поведёт куда-то за руку,
на чьи-то тени и шаги,
и вовлечёт в старинный заговор
огней, деревьев и пурги.

И мне покажется, покажется
по Сретенкам и Моховым,
что молод не был я пока ещё,
а только буду молодым.

И ночь завертится, завертится
и, как в воронку, втянет в грех,
и моя молодость завесится
со мною снегом ото всех.

Но, сразу ставшая накрашенной
при беспристрастном свете дня,
цыганкой, мною наигравшейся,
оставит молодость меня.

Начну я жизнь переиначивать,
свою наивность застыжу
и сам себя, как пса бродячего,
на цепь угрюмо посажу.

Но снег повалится, повалится,
закружит всё веретеном,
и моя молодость появится
опять цыганкой под окном.

А снег повалится, повалится,
и цепи я перегрызу,
и жизнь, как снежный ком, покатится
к сапожкам чьим-то там, внизу.

БЛАГОДАРНОСТЬ

Она сказала: «Он уже уснул!», —
задёрнув полог над кроваткой сына,
и верхний свет неловко погасила,
и, съёжившись, халат упал на стул.

Мы с ней не говорили про любовь,
Она шептала что-то, чуть картавя,
звук «р», как виноградину, катая
за белою оградою зубов.

«А знаешь: я ведь плюнула давно
на жизнь свою... 
И вдруг так огорошить!
Мужчина в юбке. Ломовая лошадь.
И вдруг — я снова женщина... 
Смешно?»

Быть благодарным — 
это мой был долг.
Ища защиту в беззащитном теле,
зарылся я, зафлаженный, как волк,
в доверчивый сугроб её постели.

Но, как волчонок загнанный, одна,
она в слезах мне щёки обшептала.
и то, что благодарна мне она,
меня стыдом студёным обжигало.

Мне б окружить её блокадой рифм,
теряться, то бледнея, то краснея,
но женщина! меня! благодарит!
за то, что я! мужчина! нежен с нею!

Как получиться в мире так могло?
Забыв про смысл её 
первопричинный,
мы женщину сместили. Мы её
унизили до равенства с мужчиной.

Какой занятный общества этап,
коварно подготовленный веками:
мужчины стали чем-то вроде баб,
а женщины — почти что мужиками.

О, господи, как сгиб её плеча
мне вмялся в пальцы голодно и голо,
и как глаза неведомого пола
преображались в женские, крича!

Потом их сумрак полузаволок.
Они мерцали тихими свечами...
Как мало надо женщине — 
мой Бог!—
чтобы её за женщину считали.

                   *   *   *
В вагоне шаркают и шамкают
и просят шумно к шалашу.
Слегка пошатывает шахматы,
а я тихонечко пишу.

Я вспоминаю вечерение
ещё сегодняшнего дня,
и медленное воцарение
дыханья около меня.

Пришла ко мне ты не от радости —
её почти не помнишь ты,
а от какой-то общей равности,
от страшной общей немоты.

Пришла разумно и отчаянно.
Ты, непосильно весела,
за дверью прошлое оставила
и снова в прошлое вошла.

И, улыбаясь как-то сломанно
и плача где-то в глубине,
маслины косточку солёную
губами протянула мне.

И, устремляясь всё ненадошней
к несуществующему дну,
как дети, мы из двух нерадостей
хотели радость, хоть одну.

Но вот с тетрадочкой зелёною
на верхней полке я лежу.
Маслины косточку солёную
я за щекой ещё держу.

ЗАШУМИТ ЛИ КЛЕВЕРНОЕ ПОЛЕ...

Зашумит ли клеверное поле,
заскрипят ли сосны на ветру,
я замру, прислушаюсь и вспомню,
что и я когда-нибудь умру.

Но на крыше возле водостока
встанет мальчик с голубем тугим,
и пойму, что умереть — жестоко
и к себе, и, главное, к другим.

Кое-что я в жизни этой понял,—
значит, я недаром битым был.
Я забыл, казалось, всё, что помнил,
но запомнил всё, что я забыл.

Понял я, что в детстве 
снег пушистей,
зеленее в юности холмы,
понял я, что в жизни столько жизней,
сколько раз любили в жизни мы.

Понял я, что тайно был причастен
к стольким людям сразу 
всех времён.
Понял я, что человек несчастен,
потому что счастья ищет он.

Счастье — словно взгляд 
из самолёта.
Горе видит землю без прикрас.
В счастье 
есть предательское что-то —
горе человека не предаст.

Счастлив был и я неосторожно,
слава богу — счастье не сбылось.
Я хотел того, что невозможно.
Хорошо, что мне не удалось.

Я люблю вас, люди-человеки,
и стремленье к счастью вам прощу.
Я теперь счастливым стал навеки,
потому что счастья не ищу.

Мне бы — только клевера сладинку
на губах застывших уберечь.
Мне бы — только малую слабинку —
всё-таки совсем не умереть.



13НОВОСТИ РЕГИОНА Пятница, 14 июля 2017 г.

В Иркутской области за пять меся-
цев 2017 года в федеральный бюд-
жет направлено налогов более 72 
млрд рублей. Объём мобилизации 
платежей более чем на 34 млрд ру-
блей или в 1,9 раза превысил уро-
вень аналогичного периода 2016 
года, сообщают в пресс-службе ре-
гионального управления налоговой 
службы.

В структуре доходов федерально-
го бюджета 61% приходится на налог 
на добычу полезных ископаемых – 
44 млрд рублей. При этом поступле-
ния НДПИ в федеральный бюджет 
более чем на 23 млрд рублей или в 

Учёные ИГУ открыли пять 
новых видов антибиотиков

Ученые НИИ биологии ИГУ в 2017 году выделили пять новых видов 
антибиотиков, которые производят бактерии, обитающие в глубоко-
водных байкальских рачках.

Как сообщается в материале «Российской газеты», проект начался 
с того, что исследователи из Иркутского госуниверситета летом 2016 
года выделили необычную бактерию из биологического материала, со-
бранного в пещере Красноярского края. Эта бактерия синтезировала 
антибиотики, активные против некоторых заболеваний человека. За 
год ученые сместили ареал исследований с пещер на озеро Байкал.

По словам директора НИИ биологии ИГУ Максима Матвеева, в 
дальнейшем разработки планируется предложить фармацевтиче-
ским компаниям.

Иркутские ученые выделили и сохранили в криохранилищах не-
сколько сотен активных штаммов бактерий. По предварительным 
данным, более 80 процентов проанализированных из них обладают 
выраженной антимикробной активностью, а многие синтезируют со-
единения с ярко выраженными антиоксидантными свойствами.

Исследователи уже получили подтверждение того, что соединения, 
которые синтезируют эти байкальские бактерии, действуют даже на 
устойчивые к современным антибиотикам микробы, отмечает «РГ».

ИА «Телеинформ»

Иркутскстат: в каждом втором  
муниципалитете Приангарья  

отмечена убыль населения
За 2016 год в Приангарье родились 35 тысяч 579 младенцев. В то 

же время 32 тысячи 332 человека ушли из жизни. За счёт превыше-
ния рождаемости над смертностью получен естественный прирост 
населения – 3 тысячи 247 человек, сообщает Иркутскстат.

Благоприятное соотношение счастливых и скорбных событий от-
мечается с 2008 года, фиксируется прирост. Показатель рождаемо-
сти в последние годы, как правило, не опускается ниже 15, отмеча-
ют в ведомстве.

– По сравнению со второй половиной 1990-х годов «аист залетает» 
в Иркутскую область в 1,5 раза чаще, однако, в 1980-х он наведы-
вался ещё чаще. При относительно низкой тогда смертности склады-
вался ощутимый естественный прирост, который теперь достигается 
лишь в отдельных муниципалитетах, – комментируют в Иркутскстате.

В муниципальных образованиях (МО) отмечается разная демогра-
фическая ситуация. В каждой второй территории при высоком уровне 
смертности отмечена убыль населения. Максимальные потери понёс 
Мамско-Чуйский район, из-за максимальной в регионе смертности, 
вдвое превышающей показатель рождаемости.

Но в отдельных случаях даже высокая смертность компенсиро-
вана еще более высоким показателем рождаемости, за счет чего 
получен небольшой прирост. Такое положение наблюдалось в Зи-
ме, Тулуне, Балаганском, Заларинском, Качугском, Усть-Удинском, 
Аларском районах.

Максимальные в УОБО относительные показатели рождений и при-
роста сложились в Баяндаевском районе, они являются рекордом и 
для всей Иркутской области. В Иркутскстате отмечают, что рожают 
жительницы округа так же часто, как все женщины региона в дале-
кие уже 1980-е годы.

Аналогичный уровень рождаемости наблюдается и в Усть-Удинском 
районе, Жигаловском, близки к нему Заларинский и Ольхонский рай-
оны. В Ольхонском районе к тому же невысокая смертность, что обе-
спечило заметный прирост населения. В Иркутском районном МО 
показатель прироста обеспечивается за счёт минимальной в реги-
оне смертности.

ИА «Телеинформ»

В ИРНИТУ разрабатывают рецептуру функционального зефира. 
Учёные предлагают смешивать яблочное пюре, пробиотик «А» и 
пребиотик-арабиногалактан из сибирской лиственницы. Целебный 
десерт с такими полезными добавками будет поддерживать микро-
флору в кишечнике и способствовать снижению веса, отмечают в 
пресс-службе вуза.

В ходе научно-исследовательской работы технологи подобрали ба-
зовую основу для разработки рецептур функционального зефира на 
основе про- и пребиотиков, провели пробные варки и определили тех-
нологические условия производства на основе местных видов сырья.

По информации разработчиков рецепта, в России много конди-
терских предприятий, выпускающих зефир. Ассортимент в основном 
представлен продукцией на основе пектина с различными ароматами, 
а также глазированный шоколадом и введением начинок. Только од-
на компания, расположенная в Санкт-Петербурге, выпускает зефир 
диетический, ванильный, глазированный и зефир ванильный с саха-
розаменителем стевией.

Технологи ИРНИТУ в качестве базовых выбрали рецептуры зефи-
ра «Ванильный» на агар-агаре и зефира на пектине. В результате 
пробных варок были внесены изменения в состав и дозировку рецеп-
турных компонентов. Яблочное пюре вырабатывали из яблок сорта 
«Американка», которые  очищали от кожицы, измельчали и увари-
вали с небольшим количеством воды до густой кашицы. Затем про-
терли через сито и охладили до четырёх градусов. Сахарный сироп 
был получен путем уваривания в ёмкости смеси агар-агара (пекти-
на), сахара и воды.

Приготовление зефирной массы проводили следующим образом: 
в емкость вносили яблочное пюре, охлажденные до четырёх граду-
сов белки и взбивали миксером в течение трёх минут, затем добав-
ляли сироп пектина с сахаром 90 градусов  и продолжали взбивание 
до образования густой пены. Зефирную массу формовали методом 
отсадки на противни и высушивали в течении суток при комнатной 
температуре.

Органолептический анализ показал, что внесение охлажденных 
свежих белков дает хорошую пористость, а добавление ванильно-
го сахара – приятный ванильный аромат, отмечают в ИРНИТУ. Со-
гласно анализу, качество зефира на агар-агаре соответствует ГОСТу.

ИА «Телеинформ»

От налогоплательщиков Иркутской области в 
федеральную казну поступило уже 72 млрд руб.

два раза выше аналогичного пери-
ода прошлого года.

– Рост обусловлен увеличением 
объемов добываемой нефти, поло-
жительной динамикой мировых цен 
на нефть, а также увеличением рас-
четного коэффициента, характери-
зующего регион добычи и свойства 
нефти, – поясняют в УФНС по Иркут-
ской области.

Налогом на добавленную стои-
мость на товары (работы, услуги), 
реализуемые на территории Рос-
сийской Федерации, обеспечено 
более 30% доходов федерального 
бюджета (или 22 млрд рублей). При 

этом сальдированные поступления 
НДС увеличились на 7 млрд рублей 
или в полтора раза, что обусловлено 
ростом мобилизации платежей (на 9 
млрд рублей). Объемы возмещения 
налога на расчётные счета налого-
плательщиков выросли на 2 млрд 
рублей. Рост, в основном, обуслов-
лен приобретением имущественно-
го комплекса у налогоплательщика, 
администрируемого на федераль-
ном уровне, поясняют в налоговой.

Акцизов на нефтепродукты в  
январе-мае 2017 года поступило  
3 млрд рублей.

ИА «Телеинформ»

Министерство здравоохранения 
Иркутской области прокомментиро-
вало принятый в первом чтении на 
сессии Законодательного Собрания 
28 июня законопроект «О внесении 
изменений в Закон Иркутской обла-
сти «Об отдельных вопросах здра-
воохранения в Иркутской области».

Напомним, проектом закона пред-
лагается установить, что условия по 
привлечению медицинских кадров, 
в том числе обеспечение жильем, 
выплату подъемных и другие меры 
поддержки, должно осуществлять 
правительство Иркутской области.

При этом данные полномочия 
не снимаются с органов местно-
го самоуправления, исполняю-
щих их в настоящее время: они 
также могут создавать условия 
для привлечения врачей, если 
это позволяет местный бюджет.

Заместитель председателя ЗС, 
председатель комитета по здра-
воохранению и социальной за-
щите Андрей Лабыгин пояснил, 
что обязанность создавать ус-
ловия для привлечения медка-
дров возложена на органы МСУ.

«Однако мы должны рассматри-
вать этот закон через призму 131-
ФЗ, которым установлено, что во-
просы, не отнесенные к вопросам 
местного значения, могут решаться 
при наличии финансовых средств. 
То есть те муниципалитеты, кото-
рые обладают достаточными фи-
нансовыми ресурсами, продолжат 
эту работу. У дотационных терри-
торий такой возможности нет, в та-
ких случаях осуществлять полно-
мочия в этой сфере будет орган 
государственной власти. Для ре-
ализации этой инициативы потре-
буется принятие законов, норма-
тивно-правовых актов и внесение 
изменения в государственные про-
граммы», – отметил вице-спикер.

Председатель Заксобрания Ир-
кутской области Сергей Брилка под-
черкнул, что финансовые возмож-
ности областного и местных бюдже-
тов несоизмеримы. «Консолидиро-
ванный бюджет Иркутской области 
сегодня составляет 160 млрд руб., 
из них 127 млрд - в региональном 
бюджете. Многие муниципалитеты 
просто не в состоянии решать во-
прос создания условий для привле-
чения медицинских кадров. В то же 
время существует неудовлетворен-
ность населения услугами здраво-
охранения, поэтому региональная 
власть не может устраняться от этой 
проблемы», – подчеркнул спикер.

Региональный минздрав отмеча-
ет, что с 25 сентября 2013 года до 

20 июня 2017 года практически еже-
месячно проходили заседания коми-
тета, где в общей сложности было 
рассмотрено более 140 вопросов в 
области здравоохранения. Все это 
время депутатов не интересовало, 
как исполняется в реальной жиз-
ни эта норма закона (пункт 13 ст.7 
закона № 4-ОЗ «Об отдельных во-
просах здравоохранения в Иркут-
ской области»). А принята она была 
именно для того, чтобы не ухудшить 
кадровую обеспеченность лечебных 
учреждений муниципальных обра-
зований, которые в 2013 - 2014 году 
были переданы в областную соб-
ственность. На тот момент лечеб-
ные учреждения муниципальных 
образований были укомплектова-
ны кадрами всего на 53,2%. Зако-
нодатели рассматривали пункт 13 
областного закона как стартап для 
дальнейшего принятия и законов, и 
подзаконных актов Иркутской обла-
сти в целях выработки единого под-
хода муниципальной и областной 
власти к принципиальному измене-
нию кадрового вопроса в медицине.

К сожалению, комментирует минз-
драв, в дальнейшем депутаты не 
стали расширять этот законотвор-
ческий плацдарм. За четыре года 
они так и не включили в заседание 
одного из комитетов вопросы анали-
за состояния дел в реализации этой 
нормы закона. За неделю до 52-й 
сессии Андрей Лабыгин выносит на 
заседание комитета данный проект 
закона, при этом абсолютно игнори-
руя отрицательное заключение гу-
бернатора, составленное с учетом 
позиции регионального минздрава, 
минфина, заместителя председате-
ля правительства по социальному 
блоку Валентины Вобликовой, кол-
лективного письма руководителей 
медорганизаций, мнения медицин-
ской общественности, уполномо-
ченного по правам человека в Ир-
кутской области Валерия Лукина.

Основным аргументом в пользу 
изменения закона депутаты называ-
ют дотационность муниципалитетов 
Иркутской области. Но вместе с тем 
в объяснительной записке к проек-
ту закона Андрей Лабыгин указыва-
ет, что дополнительных денежных 
средств из областного бюджета не 
потребуется. По предварительным 
расчетам минздрава, для реализа-
ции пункта 13, в случае, если его 
возложить в полном объеме на ре-
гиональное правительство, потре-
буется около 19 млрд руб. По мне-
нию регионального минздрава, де-
путаты уходят от ответственности, 
не предлагая взамен ни новой ре-

дакции закона, ни новых законов.
При этом, отмечают в министер-

стве, благодаря активности и ответ-
ственности руководителей многих 
территорий данная норма дала воз-
можность удержать специалистов и 
привлекать новых. И как итог, с 53,2% 
в 2013 году по итогам 2016 года  
кадровая укомлектованность учреж-
дений увеличилась до 56,1%. Впер-
вые за долгие годы был не только 
приостановлен отток медицинских 
работников, но и зафиксирован 
прирост на 77 врачей. Это позволи-
ло восстановить работу Усольского 
родильного дома, открыть койки кру-
глосуточного пребывания в поселке 
Верхнемарково, открыть в четырех 
муниципальных образованиях пять 
психиатрических отделений для 
200 пациентов из Александровского 
централа, привлечь кадры в Брат-
скую городскую детскую больницу.

В 31 муниципальном образова-
нии разработаны программы со-
циальной поддержки медработ-
ников. В большей части муници-
пальных образований они фи-
нансируются и имеют реальную 
отдачу, подчеркивают в минздраве.

В результате совместной работы 
администрации Иркутска, медицин-
ских организаций, а также минздра-
ва укомплектованность здесь в сред-
нем составляет 65,2% при средне-
областном показателе 56,1%. Меры 
поддержки приняты и в ряде других 
муниципальных образований Иркут-
ской области. В Заларинском районе 
предоставляются земельные участ-
ки, ведомственное жилье, «подъем-
ные» выплаты в размере 100 тыс. 
руб., ежемесячно компенсируют 
расходы по найму жилья. В 2016 го-
ду привлечено семь врачей, уком-
плектованность составила 55,2% 
и выросла на 10,4% по сравнению 
с 2015 годом (44,8%). В Нукутском 
районе в 2016 году принято пять 
врачей, в результате чего укомплек-
тованность выросла с 70 до 75,2%. 
Администрация Нукутского райо-
на также доплачивает к стипендии 
целевых студентов по 2 тыс. руб. в 
месяц. В Бодайбинском районе пре-
доставляются жилые помещения по 
договору найма, подъемные в раз-
мере 400 тыс. руб. В Ангарске, Усть-
Илимске, Братске разработаны му-
ниципальные программы, в рамках 
которых врачам частично компенси-
руют затраты на аренду жилья, вы-
плачивают достойные подъемные, 
предоставляются земли для стро-
ительства, а также другие льготы.

ИА «Сибирские новости»

Минздрав: Законодательная инициатива  
Андрея Лабыгина усугубит кадровый дефицит 

в здравоохранении региона

В Иркутске разрабатывают 
 рецептуру целебного зефира
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Впрочем, моей метафоричности 
явно не хватает опыта и фантазии 
воспитательского состава лагеря, 
поэтому обо всём, происходящем в 
«Рассвете», по порядку. Режим дня 
довольно стандартен, хотя в нём и 
присутствуют некоторые моменты, 
которые не знакомы тем, кто прово-
дил каникулы в пионерских лагерях. 
А именно: к традиционным завтра-
ку, обеду, полднику и ужину добави-
лись «Витаминка» и «паужин». Во 
время «Витаминки», между завтра-
ком и обедом, дети пьют фрукто-
вые соки, а на паужин едят фрукты. 

Вообще, к еде в лагере соблю-
даются повышенные требования. 
Даже составлен (Роспотребнад-
зором) и выставлен в «Рассвете 
на всеобщее обозрение перечень 
продуктов и блюд, которые не до-
пускаются для передачи детям в 
летние оздоровительные учрежде-
ния. Кроме, понятное дело, испор-
ченной и просроченной продукции, 
туда входят любые готовые блюда, 
колбасы, консервы, молочная про-
дукция, кремовые кондитерские из-
делия, квас, морс, газированные 
и энергетические напитки, арахис, 
жевательная резинка, карамель…

Ежедневно в 8 часов подъём, за-
тем зарядка, гигиенические про-
цедуры, завтрак, трудовой десант 
(дети наводят порядок в лагере), 
«витаминка», линейка, спортив-
ные игры, кружки, закаливания, 
обед, прогулка, сончас, полдник, 
общие мероприятия, дискотека, 
ужин, прогулка, паужин, гигиениче-

ские процедуры и в 22 часа отбой.
Казалось бы всё или почти всё, как 

в старые добрые советские време-
на. Дети распределены по возрасту 
на отряды, проживающие вместе 
с воспитателями и вожатыми в от-
дельных корпусах. Сейчас в лаге-
ре на 110 человек три отряда. Са-
мый многочисленный (55 человек) 
– первый, он же самый младший. 
Второй отряд – самый старший, а 
третий – смешанный, состоящий 
преимущественно из тех, кто чуть 
припозднился с заездом, который 
был 5 июля. Шестого числа дети 
осваивались, собирали теннисные 
столы, накачивали футбольные, во-
лейбольные и баскетбольные мячи, 
придумывали названия своим отря-
дам и разучивали речёвки. Кстати, 
каждый поход на какое-либо меро-
приятие или в столовую и обрат-
но выполняется строем и с речёв-
кой, в которой упоминается назва-
ние отряда, его девиз и жизненное  
кредо. Плюс к этому есть ещё и  
специфические речёвки, как напри-
мер, стишок, хором декламируемый 
третьим отрядом под названием 
«Бригантина» при шествии –  угадай-
те куда: «Раз, два – мы не ели, три, 
четыре – есть хотим! Открывайте 
шире двери, а то повара съедим…»

Всё это – хождение строем, тру-
довой десант, спортивные состя-
зания, дискотеки — хоть и напоми-
нает пионерские времена, но то-
варно-рыночные отношения внес-
ли-таки некие коррективы в жизнь 
оздоровительного лагеря. Как мне 

поведали Валя, Полина и Кристина 
(я обещал упомянуть их в статье), 
теперь дети не просто так делают 
что-то, а за «лямзики». Так называ-
ется рассветовская валюта. У каж-
дого ребёнка есть индивидуальная 
книжка, куда записываются зарабо-
танные за сезон «лямзики». Уборка 
территории, например, оценивает-
ся в пять тысяч лямзиков. Победы 
в конкурсах и соревнованиях тоже 
имеют собственные цены. Но все 
эти новации были бы совсем бес-
смысленны, если бы детям некуда 
было потратить заработанное.  Они 
могут ими свободно обмениваться 
или открыть, скажем, spa-салон, или 
массажную и так далее. А в конце 
сезона проходит большой аукцион, 
где дети на заработанные «лямзи-
ки» вскладчину или по отдельности 
могут приобрести в порядке торгов 
лоты с какими-нибудь вкусностя-
ми, игрушками или даже обыкно-
венную сосновую шишку – где-то 
так за миллион. По-моему, замеча-
тельный сувенир на долгую память!

Пока же прошла только первая не-
деля второго сезона, который носит 
название «Под алыми парусами». 
Мне удалось побывать 7 июля на его 
открытии, на «Острове знакомств». 
Из-за непогоды мероприятие про-
ходило в помещении клуба. Но это 
никак не отразилось на энтузиаз-
ме и настроении рассветовцев. Три 
отряда – «Моряки», «Бригантина» 
и «Морские ежи» — знакомились, 
читали стихи, разыгрывали сценки, 
пели и танцевали. Вела открытие 
воспитатель первого отряда и по 
совместительству главный органи-
затор культурных мероприятий Та-
мара Леонидовна Баракова. Здесь 
она выступала и в роли конферан-
сье, приглашая команды на сцену, и 
в роли Василисы Премудрой, зада-
вая в зал как шуточные, так и слож-
ные (даже для меня) вопросы, на ко-
торые дети громко, хором или враз-
нобой давали всевозможные ответы.

Как после открытия сезона рас-
сказала мне Тамара Леонидовна, на 
каждый день спланировано очеред-
ное, новое мероприятие, условно 

называемое «Остров…» — «Остров 
Знакомств», «Остров Сказочный», 
«Остров Спортивный» и так далее. 
Судя по навигационной карте, детям 
предстоит выбрать Мисс и Мистера 
«Рассвет», сыграть в КВН, побывать 
в гостях у господина Аттракциона и 
у Василисы Премудрой, поучаство-
вать в кастинге у Буратино, сочинить 
новую сказку на старый лад, пои-
грать в театре, провести День влю-
блённых «Август и Августина» и мно-
гое другое. Каждый конкурс, каждое 
мероприятие имеет свои нюансы и, 
конечно же, призы. Так, например, 
лучшей паре «Август и Августина» 
будет организован ужин при свечах.

В общем, много чего интересно-
го ожидает ребят в «Рассвете». А 
если говорить о воспитательском 
составе, то в каждом отряде – два 
постоянных воспитателя и два смен-
ных или двое вожатых. Есть ещё и 
повара, и кухрабочие (дети, кстати, 
тоже дежурят по столовой), и ра-
ботник бойлерной (в баню дети хо-
дят каждый день), и старший физ-
рук, и ответственный за пожарную 
безопасность… И, конечно, ответ-
ственный за всё, всё, всё – дирек-
тор лагеря «Рассвет» Ольга Семё-
новна Мазур. Вообще, как я про се-
бя отметил, так, наверное, и должно 
быть: воспитатели в «Рассвете» все 
сплошь приветливые, а директор  

Это наш «Рассвет»
В детском оздоровительном лагере «Рассвет» на  

прошлой неделе только-только стартовал второй  
сезон, но путёвок на третий уже нет. Прилежные родите-
ли заранее позаботились и о себе, и о своих чадах, вверив 
их в руки опытных воспитателей и вожатых. Цена тако-
го обоюдного двадцатидневного отдыха самая недоро-
гая по области – 13 тысяч рублей. То, чем не захотели или 
не успели воспользоваться остальные родители, взяло 
на себя государство в лице Центра социальной помощи  
семье и детям, выкупив 230 мест для ребятишек на трёх-
сезонный пассажирский лайнер «Детство, Каникулы, Лето».

строгая. И на то есть веские основания.
Сравнивая своё пионерское дет-

ство с планидой нынешнего поко-
ления, поколения Z, трудно быть 
абсолютно объективным в вопросе 
«кому повезло больше». Наверное, 
тем, кто, живя в настоящее время, 
дышит чистым воздухом соснового 
бора, гоняет по футбольному полю 
мяч, рисует на ватмане и «отрыва-
ется» на дискотеках. Дети всех по-
колений даже под самым строгим 
надзором всегда более свободны, 
чем мы, взрослые. А сейчас и во-
все материальных возможностей 
стало больше. Однако не всё так 
радужно. Вот уже который год детям 
в лагере запрещено купаться (это 
летом-то!), запрещено жечь костры 
(помните, что такое пионерский ко-
стёр?), а потому и ходить в дальние 
походы стало почти невозможно (ни 
чай вскипятить, ни картошку испечь).

И все же жизнь в «Рассвете» ки-
пит. Стены клуба исписаны име-
нами и названиями отрядов более 
чем десятилетней давности. Хоро-
шо, что их не закрашивают. Думаю, 
и нынешним детям будет приятно 
лет через пятнадцать, посетив своих 
отпрысков в оздоровительном лаге-
ре «Рассвет», найти роспись своего 
отряда и сказать чаду: «Смотри, вот 
и я здесь был, это наш «Рассвет».

Евгений Куницын.
Фото автора
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Варенье из клубники «Пятиминутка»

ИНГРЕДИЕНТЫ:
● малина – 1 кг;
● сахарная пудра – 100 г;
● сахарный песок – 1,5 кг.

Способ приготовления:

1). Собранную малину погрузи-
те на четверть часа в прохладную  

ИНГРЕДИЕНТЫ:
● кабачки молодые - 2 кг
● лук репчатый - 3-4 шт.
● масло подсолнечное -
 сколько уйдет 
(около 1 стакана)
● чеснок - 1 головка
● уксус 9% - 2 ст. ложки
● зелень - по вкусу
● перец - по вкусу
● соль - по вкусу.

Кабачки помыть, нарезать кружочками толщиной около 0,8 см. Ра-
зогреть сковороду, налить растительное масло (2-3 ст. ложки). В го-
рячее масло выложить кабачки. Жарить на среднем огне, до золоти-
стого цвета, несколько минут. 

Готовые кабачки выложить в миску, точно так же жарить следую-
щую порцию кабачков.

В сковороду долить масло и выложить репчатый лук. Тушить лук, 
помешивая, на среднем огне 5 минут.

Помыть и мелко нарезать зелень. Очистить и мелко нарубить  
чеснок.

К кабачкам выложить лук, чеснок, зелень, посолить, поперчить,  
полить уксусом. Хорошо перемешать.

Банки хорошо промыть с содой, ополоснуть. Салат разложить по 
банкам.

Накрыть крышками. Стерилизовать в кипящей воде: пол-литровые 
банки – 40 минут, литровые – 50 минут. Закатать.

ИНГРЕДИЕНТЫ:
● капуста белокочанная -
   1 кг
● морковь - 1 кг
● огурец - 1 кг
● перец болгарский - 1 кг
● лук репчатый - 1 кг
● помидор - 3 кг
● сахар - 1 стакан
● соль - 90 г
● масло растительное -
    250 г
● перец черный 
   (8-10 горошин) - 8 шт
● лист лавровый - 5 шт
● уксус (9%) - 150 мл

В большую кастрюлю положить слой нарезанной кружочками 
моркови.

Затем слой шинкованной капусты.
Нарезанный лук.
Кружочки огурцов.
Болгарский перец (полукольцами).
Кружочки помидоров. 
Поставить кастрюлю на огонь, слои не перемешивать! Когда салат 

прогреется и овощи дадут сок, масса осядет.
Когда содержимое кастрюли закипит, добавить масло, специи и 

хорошо перемешать. Снова дождаться закипания и варить 5 минут.
Горячий салат разложить в подготовленные банки. Затем банки 

простерилизовать: 0,5 л – 5 минут, 1 л – 10 минут.
Закатать готовый салат. Выход: 7 литров.

Источник: http://www.povarenok.ru/

Маринованные огурцы по этому 
рецепту получаются хрустящими, 
твёрдыми и невероятно вкусны-
ми. Этот рецепт огурцов на зиму 
придется по душе многим хозяй-
кам, так как заготавливаются огур-
цы без стерилизации.

ИНГРЕДИЕНТЫ:

(на 3-литровую банку):

● огурцы — сколько войдет
● перец острый — 0,5 шт.
● перец сладкий — 1 шт.
● зелень петрушки — 0,5 пучка
● соцветия укропа — 6 шт.
● листья хрена — 1-2 шт.
● соль — 80 г
● уксус 9% — 200 г

Подготовить все необходимые ин-
гредиенты для маринованных огур-
цов на зиму.

Чтобы огурцы были хрустящими, 
их нужно помыть и замочить на 6-8 
часов в холодной воде.

Чеснок почистить, помыть и поре-
зать пластинками.

Этот простой рецепт варе-
нья из клубники понравится всем 
любителям свежей клубники. 
Ясное дело, зимой ее достать 
очень сложно, но вот в таком 
варенье она выглядит и пахнет 
почти как свежая.

ИНГРЕДИЕНТЫ:
● Клубника - 1 килограмм
● Сахар - 500 грамм
Приготовление:
1. Клубнику чистим, перебираем 

и моем, очищая от мелкого мусора.
2. Укладываем очищенные ягоды 

в глубокую кастрюлю и засыпаем 
сахаром.

3. Оставляем на некоторое вре-
мя, чтобы клубника пустила сок, а 
сахар подтаял.

4. Как только клубника дала сок, 
отправляем на огонь.

5. Варим на среднем огне, чтобы 
остатки сахара растаяли, и доводим 
до кипения. 

6. Как закипит – проварим еще 5 
минут и снимем пенки.

Готово! Разливаем наше варе-
нье по стерилизованным банкам и 
закатываем на зиму. Оставляем в 
перевернутом положении, укутав  

одеялами, до полного остывания, а  
потом — в любом прохладном тем-
ном месте. Многим из вас такой ре-
цепт варенья из клубники уже зна-
ком, а если нет, — обязательно по-
пробуйте, он того стоит! 

Классический рецепт малины,  
перетёртой с сахаром

воду, растворив в ней немного соли 
(10 г на литр).

2). Удалите всплывших жучков, 
травинки.

3). Промойте ягоду, несколь-
ко раз опустив ее в дуршлаге в  
чистую воду.

4). Переберите ягоду, удалив ис-
порченную, очистив от прилипших 
листочков и всевозможного сора. 
Промойте еще раз аналогичным  
способом и позвольте стечь воде.

5). Засыпьте ягоду сахаром и разо-
мните деревянным пестом. При же-
лании можно использовать блендер, 
следя за тем, чтобы он был чистым.

6). Оставьте ягоду на пару часов, 
чтобы сахар растаял и растворился 

в ягодном соке.
7). Простерилизуйте небольшие 

банки. Это можно сделать любым 
способом: на пару, в духовке или 
просто прокипятив.

8). Когда банки обсохнут, разложи-
те по ним малину, перетертую с са-
харом, оставив немного места для 
создания «сахарной пробки».

9). Засыпьте малину сахарной 
пудрой.

10). Закройте банки прокипячен-
ными крышками. Когда банки станут 
теплыми, поставьте их в холодиль-
ник, в котором малина, перетертая с 
сахаром, и должна храниться.

http://onwomen.ru

Кабачки «Пикантные»

Для дачников наступила долгожданная пора, когда на сто-
ле уже появились плоды их кропотливого земледельческого 
труда. Теперь важно сохранить урожай. Предлагаем ваше-
му вниманию несколько несложных рецептов домашнего 
консервирования.

Сладкий перец очистить от семян 
и помыть.

Банки помыть теплой водой, по-
ставить в холодную духовку, разо-
греть её до 150-200 градусов и вы-
ключить. Крышки простерилизовать 
кипячением.

На дно банки поместить укроп, 
острый и сладкий перец, хрен.

Огурцы плотно уложить в банку.
Сверху поместить петрушку и до-

бавить чеснок.
Приготовить рассол: воду с солью 

поставить на огонь и кипятить мини-
мум 5 минут. Залить огурцы кипящим 
рассолом. (Если рассола недоста-
точно, долить крутым кипятком до 
краев банки.)

Накрыть банку стерилизованной 
крышкой. Оставить на 5 минут. За-
тем рассол слить, снова прокипя-
тить, залить в банку и оставить на 
5 минут. Повторить эту процедуру 
дважды.

Затем влить уксус и закатать 
банку.

www.russianfood

Маринованные огурцы на зиму 
(без стерилизации)

Салат «Охотничий»
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